

Rosaire de l'Esprit Saint

Rosaire avec l'Esprit-Saint pour recevoir ses dons

Maintenant que Jésus est remonté au ciel, l'Esprit Saint continue l'œuvre de Jésus. La mission de l'Esprit-Saint est de transmettre aux hommes ce qu'il a reçu et de les instruire. "L'Esprit vient en aide à notre faiblesse car nous ne savons pas prier comme il faut. L'Esprit intercède pour nous en des gémissements ineffables." (Rom 8,26).

Nous ne savons pas prier. Alors, comment mieux recevoir les dons de l'Esprit-Saint que de lui demander de venir prier avec nous pour nous les obtenir.

Quels sont ces dons auxquels nous devons aspirer ?

A partir de la première lettre aux Corinthiens 12, 8-11, saint Paul nous donne une liste de neuf dons de l'Esprit :

La parole de

La parole de connaissance.

Le don de la foi.

Le don des guérisons.

Le don d'opérer des miracles.

Le don de la prophétie.

Le discernement des esprits.

La diversité des langues.

L'interprétation des langues

C'est encore l'apôtre Paul qui nous parlera des fruits que l'Esprit-Saint fera croître et mûrir dans nos cœurs :

Galates 5, 22-23 : « Mais le fruit de l'Esprit, c'est l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bénignité, la fidélité, la douceur, la tempérance. »

Le prophète Isaïe a été le premier à nous donner le détail de ces dons plus de sept siècles avant l'épisode de la Pentecôte :

Is 11, 1-2 : « Un rameau sortira de la souche de Jessé, père de David, un rejeton jaillira de ses racines. Sur lui reposera l'esprit du Seigneur : esprit de sagesse et de discernement, esprit de conseil et de force, esprit de connaissance et de crainte du Seigneur »

Six dons au total, mais le dernier a été subdivisé en deux : la piété et la crainte de Dieu, par saint Thomas d'Aquin, bien des siècles plus tard. Il formalisera dans sa réflexion théologique, la liste de sept dons de l'Esprit : La sagesse ; l'intelligence ; la science ; la force ; Le conseil ; la piété ; la crainte.

Sept dons pour finir qui, selon le Catéchisme de l'église catholique viennent « soutenir la vie morale des chrétiens » et sont des « dispositions permanentes qui rendent l'homme docile à suivre les impulsions de l'Esprit saint »

Saint Paul nous dit encore : « Demandez et vous recevrez ». Ce rosaire va nous faire prier avec l'Esprit-Saint pour obtenir ces dons merveilleux et gratuits de Dieu. Nos prières, pour traduire en vie les dons reçus, ne resteront pas vaines.

MYSTERES JOYEUX

« Vous allez recevoir une force, celle du Saint-Esprit qui viendra sur vous. Alors vous serez mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu'aux extrémités de la Terre » (Ac 1,8).

Premier mystère joyeux :

L'ANNONCIATION

Fruit du mystère : Demandons une grande humilité

Jacques 1,5 : « Si quelqu'un d'entre vous manque de sagesse, qu'il la demande à Dieu, qui donne à tous simplement et sans reproche, et elle lui sera donnée. » A Bethléem, c'est le don de la Sagesse incarnée, de la Sagesse incréée qui nous est donné.

Le don de La sagesse fait goûter la présence de Dieu, dans un plus grand compagnonnage avec lui, et un plus grand dynamisme missionnaire. C'est le don contemplatif par excellence.

« Cette précieuse Sagesse révèle à l'âme la saveur de Dieu et de ce qui est de Dieu », précise Don Guéranger.

Une parole de sagesse est la capacité de parler aux autres d'une manière sage, donner des conseils utiles à un autre. Nous exerçons le don de la parole de Sagesse quand nous proclamons l'évangile de Jésus-Christ.

Le pape François nous explique : « La sagesse, c'est quand la maman prend son enfant, le gronde doucement et lui explique, avec patience : « on ne fait pas cela, parce que... » ; C'est voir toute chose avec les yeux de Dieu, entendre avec Ses oreilles, parler avec Ses mots, aimer avec Son cœur, juger avec Son jugement »

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : accorde-nous le don de la Sagesse, que nous sachions reconnaître Dieu présent et manifesté dans le monde, considérant toutes choses dans sa lumière et dans le souvenir permanent de la vie éternelle. Amen.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère joyeux :

LA VISITE DE MARIE A SA COUSINE ELIZABETH

Fruit du mystère : Demandons une grande charité

1 Jean 5,20 : « Nous savons aussi que le Fils de Dieu est venu, et qu'il nous a donné l'intelligence pour connaître le Véritable ; et nous sommes dans le Véritable, en son Fils Jésus Christ. »

Jean-Baptiste et Elizabeth seront les deux premiers à être illuminés par l'Esprit de l'intelligence.

Le don de l'intelligence aide à entrer dans le mystère de Dieu, à comprendre de l'intérieur la foi, les Écritures, à distinguer l'erreur de la vérité. Par ce don, chaque chrétien peut devenir un authentique théologien.

L'intelligence permet de l'amener à la contemplation, à cette relation intime entre Dieu et l'âme, dans le silence comme dans l'action qui offre un avant-goût de la félicité céleste.

Le don d'intelligence permet de combattre les inclinations négatives de l'homme.

Le pape François nous explique : « Jésus a voulu nous envoyer l'Esprit Saint pour que nous ayons ce don ; pour que tous, nous puissions comprendre les choses comme Dieu les comprend, avec l'intelligence de Dieu. C'est un beau cadeau que le Seigneur nous a fait à tous. C'est le don avec lequel l'Esprit Saint nous introduit dans l'intimité avec Dieu et nous rend participant au dessein d'amour qu'il a sur nous ».

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : accorde-nous le don d'intelligence qui nous fera comprendre et nous donnera l'amour des vérités de la foi enseignées par l'Église ; entrer dans leur sens et contempler leur harmonie intérieure.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère joyeux :

LA NAISSANCE DE JESUS

Fruit du mystère : Demandons l'amour des pauvres et de la pauvreté, le détachement des richesses

1 Corinthiens 12,9 : « Or, à chacun la manifestation de l'Esprit est donnée pour l'utilité commune... En effet, à un autre, la foi, par le même Esprit. »
Les bergers, puis les Mages, animés par le don de la foi se mettent en route pour aller adorer Dieu

Le don de la foi est un don gratuit, gracieux, qui n'attend, de notre part, aucun effort méritoire pour en bénéficier. Nous n'obtenons pas la foi par nos propres forces. Nous sommes seulement des mendiants de foi. Comme le personnage de l'Évangile, nous demandons au Seigneur qu'il vienne en aide à notre manque de foi, qu'il la fasse grandir en nous, puisque Jésus, qui est au début de notre foi, est aussi celui qui la conduit à sa perfection, selon la Lettre aux Hébreux (12,2). Celui qui demande la foi l'obtient, car le désir de la foi est déjà un acte de foi.

Quand Paul parle de la foi aux Corinthiens (12,9), il ne parle pas de la foi dont nous avons tous besoin pour être sauvé. Il pense au don de la foi qui est de croire que Dieu va agir et faire quelque chose même quand nous n'avons pas de promesse claire de sa parole.

Matthieu 17,20, Jésus dit "Je vous le dis en vérité, si vous aviez de la foi comme un grain de sénevé, vous diriez à cette montagne : Transporte-toi d'ici à là, et elle se transporterait ; rien ne vous serait impossible".

Esprit-Saint viens au secours de notre manque de foi, prie, en, avec et pour nous : et obtiens-nous le don de la foi qui nous permettra de transporter des montagnes.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère joyeux :

LA PRESENTATION DE JESUS AU TEMPLE

Fruit du mystère : Demandons une grande pureté

Actes 10,38 : « Vous savez comment Dieu a oint d'Esprit Saint et de puissance Jésus de Nazareth, qui allait de lieu en lieu en faisant le bien et en guérissant tous ceux qui étaient sous l'oppression du diable ; car Dieu était avec lui. »

Matthieu 10,1 « Puis Jésus appela ses douze disciples et leur donna le pouvoir de chasser les esprits impurs et de guérir toute maladie et toute infirmité. »

Jésus guérissait tous les malades qu'on lui présentait. Présentons-lui nos cœurs malades afin de devenir ses véritables disciples.

Le don des guérisons est accordé pour les guérisons surnaturelles des blessures, des infirmités, des malformations, et de toutes les maladies, quelle que soit leur cause, sans l'aide d'interventions ou de moyens humains. Ce sont des manifestations du ministère puissant de l'Esprit-Saint œuvrant en faveur de quelqu'un au travers d'un instrument humain : un disciple de Jésus plein de compassion.

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : accorde-nous le don des guérisons, pour le bien de nos frères, que nous ayons le don de guérir tous ceux qui sont malades.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère joyeux :

LE RECOUVREMENT DE JESUS AU TEMPLE

Fruit du mystère : Demandons la recherche de Dieu en toute chose.

Actes 14,3 : « Ils restèrent cependant assez longtemps à Icone, parlant avec assurance, appuyés sur le Seigneur, qui rendait témoignage à la parole de sa grâce et permettait qu'il se fit par leurs mains des prodiges et des miracles. »

Dans le Temple, Marie retrouve Jésus qui fait pour elle le miracle de ne plus jamais poser la question : « Pourquoi ? » Mais de faire confiance à Jésus.

Le don d'opérer des miracles dans le Nouveau Testament est presque toujours associé avec la proclamation de l'évangile. Ce don sert comme signe que le royaume de Dieu est proche. Il authentifie celui qui déclare la bonne nouvelle du pardon et du salut.

Jésus fit de nombreux miracles, ses disciples furent des vecteurs de cette forme de grâce divine. Toutefois, le miracle n'est pas l'élément primordial qui motive la foi. D'ailleurs Jésus refusera plusieurs fois d'en faire à cause de la dureté du cœur des hommes et du fait que les miracles sont indissociables de la foi.

Luc 11,29 : « Comme le peuple s'amassait en foule, il se mit à dire : Cette génération est une génération méchante ; elle demande un miracle ; il ne lui sera donné d'autre miracle que celui de Jonas »

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : que nous ayons le don d'opérer des miracles pour que les enfants de Dieu sachent se nourrir du Message de Jésus.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

MYSTERES LUMINEUX

Paul termine sa lettre aux Corinthiens en disant : "Un seul et même Esprit opère toutes ces choses, les distribuant à chacun en particulier comme il veut".

Premier mystère lumineux :

LE BAPTEME DE JESUS

Fruit du mystère : Demandons de devenir enfant de Dieu à l'exemple de Jésus

2 Pierre 1,21 : « Car ce n'est pas par une volonté d'homme qu'une prophétie a jamais été apportée, mais c'est, poussés par le Saint-Esprit que des hommes ont parlé de la part de Dieu. »

Le plus grand prophète est Jean-Baptiste qui proclamera : « Voici l'Agneau de Dieu ! »

Le don de prophétie c'est transmettre un message reçu de Dieu. Le prophète est une personne à qui Dieu va révéler sa Parole, soit par une inspiration de l'esprit, soit par une vision ou un songe, afin de la communiquer à celui ou ceux à qui elle est destinée : un peuple, un individu, un groupe de personne, une église, l'Église. Le prophète est le héraut de Dieu, le porte-parole de Dieu.

Le prophète se tient comme une sentinelle, qui veille, pour écouter ce que Dieu va dire, puis dans un second temps va se tenir devant ceux à qui la Parole est destinée pour la leur communiquer.

Habakuk 2,1 : « J'étais à mon poste, Et je me tenais sur la tour ; Je veillais, pour voir ce que l'Eternel me dirait. »

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : que nous soyons animés par le souffle du Tout Puissant afin d'être capables d'exhorter nos frères en leur transmettant un message particulier de Dieu.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère lumineux :

LES NOCES DE CANA

Fruit du mystère : Demandons la confiance en Dieu

1 Jn 4,1 : « Bien-aimés, ne croyez pas tout esprit ; examinez plutôt les esprits pour savoir s'ils sont de Dieu, car beaucoup de prophètes de mensonge sont sortis dans le monde. »

A Cana, Marie comprend tout, anticipe tout et trouve le moyen de combler le manque en s'adressant à Jésus.

Le don de discernement des esprits est la capacité donnée par Dieu de reconnaître l'identité, la personnalité et la condition des esprits qui se trouvent derrière diverses manifestations et activités.

La ligne de division qui existe entre l'activité humaine et l'activité divine peut être obscure pour certains croyants, mais celui qui a la faculté de discerner les esprits voit clairement la différence.

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : que nous sachions discerner, distinguer, différencier, percevoir les esprits qui nous environnent.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère lumineux :

L'ANNONCE DU ROYAUME ET L'APPEL A LA CONVERSION

Fruit du mystère : Demandons la conversion du cœur

Ac 2, 3-4 : « Alors ils furent tous remplis de l'Esprit saint : ils se mirent à parler en d'autres langues et chacun s'exprimait selon le don de l'Esprit »

1 Corinthiens 14,2 : « Celui qui parle en langue ne parle pas aux hommes, mais à Dieu, car personne ne le comprend, et c'est en esprit qu'il dit des mystères. Celui qui parle en langue s'édifie lui-même »

1 Corinthiens 14, 27-28 : « En est-il qui parlent en langue, que deux ou trois au plus parlent, chacun à son tour, et que quelqu'un interprète. »

Marc 16, 15-18 : « Puis Jésus leur dit : Allez par tout le monde, et prêchez la bonne nouvelle à toute la création. Voici les miracles qui accompagneront ceux qui auront cru : En mon nom, ils parleront de nouvelles langues. »

Les apôtres, à la Pentecôte verront leur bouche s'ouvrir pour parler en différentes langues. Ce don servit à la conversion de milliers de pèlerins de Jérusalem.

Le parler en langues peut consister à parler une vraie langue étrangère qu'on n'a jamais apprise. Mais le parler en langues peut aussi être une langue non-humaine dont les mots n'ont pas de sens ni d'importance. Parler ou prier en langues consisterait alors à laisser l'Esprit parler et prier à notre place.

Ce n'est pas un langage cohérent : les sons prononcés par ceux qui parlent en langue sont alors une simple manière de laisser le Saint-Esprit intercéder avec leur esprit.

L'interprétation des langues n'est pas une traduction, mais un don miraculeux permettant de comprendre la prière faite par le Saint-Esprit.

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : que nous parlions le langage des hommes et des anges, que nous devenions des missionnaires capables d'encourager l'Eglise.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère lumineux :

LA TRANSFIGURATION

Fruit du mystère : Demandons la lumière intérieure

Proverbes 8,10 : « Préférez la science, à l'or le plus précieux. »

Au mont Thabor, les trois disciples n'avaient pas encore reçu le don de contempler Dieu.

Le don de science permet de reconnaître Dieu à l'œuvre dans la nature et dans l'histoire, de recevoir le monde comme un don de Dieu. La science donne le sens de la précarité de l'univers. C'est un don spécial qui nous porte à saisir, à travers la création, la grandeur et l'amour de Dieu, et sa relation profonde avec chaque créature.

Lorsque nos yeux sont illuminés par l'Esprit, ils s'ouvrent à la contemplation de Dieu, dans la beauté de la nature et dans la grandeur de l'univers, et nous conduisent à découvrir que toute chose nous parle de Lui et de son amour. Tout cela suscite en nous un très grand émerveillement et un profond sentiment de gratitude ! Face à tout cela, l'Esprit nous conduit à louer le Seigneur du plus profond de notre cœur et à reconnaître, dans tout ce que nous avons et sommes, un don inestimable de Dieu et un signe de son amour infini pour nous.

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : accorde-nous le don de science, que nous sachions discerner ce qui nous conduit vers toi.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère lumineux :

L'INSTITUTION DE L'EUCCHARISTIE

Fruit du mystère : Demandons l'amour de l'Eucharistie

Phillipiens 4,13 : « Je puis tout en celui qui me fortifie. »

C'est en recevant l'Eucharistie que je reçois la force qui me fera persévérer dans l'épreuve.

Le don de force donne la persévérance dans l'épreuve, le courage du témoignage. Ce don soutient les martyrs mais aide aussi au quotidien à accomplir son devoir d'état et à vivre le combat spirituel. C'est l'héroïsme de la petitesse pour rester fidèles à l'Évangile et pour oser témoigner du Christ aux autres.

Dieu sait que le parcours de l'homme est jalonné d'épreuves, de souffrances et de difficultés. Le don de force lui confère les ressources nécessaires pour les dépasser. L'Esprit-Saint se fait « principe d'énergie » pour barrer la route à la faiblesse et au renoncement. Il lui donne enfin la force de témoigner du Christ, même au milieu des loups.

Par la force, l'Esprit Saint libère le terrain de notre cœur ; il le libère de la torpeur, des incertitudes et de toutes les peurs et obstacles qui peuvent le freiner, pour que la Parole du Seigneur puisse être mise en pratique de façon authentique et joyeuse.

« L'Esprit-Saint agit sur notre volonté par le don de Force. » Don Guéranger.

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : accorde-nous le don de force, qu'il nous donne le courage de dépasser les épreuves sur le chemin qui nous conduit au salut.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

MYSTERES DOULOUREUX

La première et la plus grande manifestation du fruit de l'Esprit est l'amour. Si merveilleux est cet amour divin qui se manifeste dans et par une vie entièrement livrée à l'Esprit de Christ. Jésus nous l'a prouvé en vivant sa Passion.

Premier mystère douloureux :

L'AGONIE DE JESUS A GETHSEMANI

Fruit du mystère : Demandons la contrition de nos péchés

Esaïe 11,2 : « L'Esprit de l'Éternel reposera sur lui : Esprit de sagesse et d'intelligence, Esprit de conseil et de force, Esprit de connaissance et de crainte de l'Éternel. »

Jésus, à Gethsémani, pourra dire à son Père : « Que ta volonté soit faite », parce qu'il avait tous les dons de l'Esprit Saint.

Le don de conseil est le don du discernement spirituel. Il ajuste ce qu'il convient de faire ou d'éviter, de dire ou de taire. Il dispose à voir clair en soi et dans les autres.

C'est se mettre à l'écoute de Dieu pour se laisser guider par lui. Il faut accepter dans la prière les "conseils" de Dieu, afin de discerner ce qui est bien et ce qui est mal. Le don de conseil permet d'éclairer la force en permettant à l'homme d'entendre la voix du Saint-Esprit et de la laisser le guider.

« Par le don de Conseil, l'Esprit saint agit sur notre intelligence », précise Don Guéranger.

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : accorde-nous le don de conseil, que nous sachions toujours discerner la volonté de Dieu, même dans les moments les plus difficiles; garde-nous de toute décision inconsidérée, nous dirigeant en tout par ta prudence.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère douloureux :

LA FLAGELLATION

Fruit du mystère : Demandons le pardon de nos sensualités et la mortification

1 Timothée 6,11 : « Pour toi, homme de Dieu, fuis ces choses, et recherche la justice, la piété, la foi, la charité, la patience, la douceur. »

C'est parce qu'il était uni à son Père, qu'il l'aimait que Jésus put endurer toutes les tortures qu'il subit ce vendredi saint.

Le don de la piété fait entrer dans l'expérience de la paternité de Dieu, de sa proximité et de sa tendresse. Elle nous donne la confiance de l'enfant. Le don de la piété nous rend proche aussi des autres. Le don de piété est étroitement lié à celui de la crainte de Dieu. Ce n'est pas en avoir peur, mais c'est se rendre compte que nous devons toujours l'aimer de plus en plus.

La piété fait obstacle à la tentation de la froideur et de l'indifférence, inspire au cœur de l'homme des dispositions à la tendresse et au dévouement et lui permettent ainsi de rejoindre le projet d'amour de Dieu. Elle est cette amitié avec Dieu que Jésus nous a donné, une amitié qui change notre vie et la remplit d'enthousiasme et de joie. Elle est synonyme d'esprit religieux authentique, de cette capacité de prier Dieu avec amour et simplicité qui est le propre des gens humbles de cœur.

Le don de la crainte de Dieu est le sens de la grandeur de Dieu. La conscience de l'infinie distance entre le Tout-Autre et nous, ses créatures. Ce don suscite une attitude d'humilité et d'émerveillement. Cette crainte n'est pas une crainte servile, au contraire, elle devient la source des sentiments les plus délicats.

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : rends-nous suffisamment conscients de la toute-puissance et de la majesté de Dieu pour ne pas pécher envers elle. Accorde-nous le don de piété que nous demeurions dans la confiance sous le regard aimant de notre Père, et que nous soyons les témoins de sa tendresse auprès de tous les hommes.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère douloureux :

LE COURONNEMENT D'EPINES

Fruit du mystère : Demandons le pardon de nos vanités et de nos mauvais désirs

Jude 1,21 : « Maintenez-vous dans l'amour de Dieu, en attendant la miséricorde de notre Seigneur Jésus Christ pour la vie éternelle. »

Jn 15, 12-13 : « Voici quel est mon commandement : vous aimer les uns les autres comme je vous ai aimés. Nul n'a plus grand amour que celui-ci : donner sa vie pour ses amis. »

Ep 2, 4-5 : « Dieu, qui est riche en miséricorde, à cause du grand amour dont il nous a aimés, alors que nous étions morts par suite de nos fautes, nous a fait revivre avec le Christ » La plénitude de cet amour s'est révélée dans le sacrifice de la Croix. »

L'amour infini de Jésus pour nous le poussa à aller jusqu'au bout de ce chemin du calvaire.

Par l'amour, nous nous sentons, d'une certaine façon, poussés à offrir jour après jour notre vie, en faisant preuve de miséricorde envers nos frères, en utilisant le don de l'amour miséricordieux de Dieu. Nous nous rendons compte que Dieu, en nous accordant la miséricorde, attend que nous soyons les témoins de la miséricorde dans le monde d'aujourd'hui.

Le pape François nous affirme : « Nous sommes appelés à l'amour. Telle est notre vocation ultime, notre vocation par excellence. La charité est une création de l'homme, un produit de son cœur, parce que nous sommes bons. Mais la charité est d'abord une grâce, un don : pouvoir aimer est un don de Dieu, un don que nous devons lui

demander ».

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : accorde-nous la joie de l'espérance afin que nous sachions qu'en toutes circonstances, même les plus terribles, même dans nos échecs, l'amour de Dieu ne faiblit pas.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère douloureux :

LE PORTEMENT DE CROIX

Fruit du mystère : Demandons le courage dans les épreuves

Jacques 5 : 7-11 : « Soyez donc patients, frères jusqu'à l'avènement du Seigneur. Voyez, le laboureur attend le précieux fruit de la terre, prenant patience à son égard, jusqu'à ce qu'il ait reçu les pluies de la première et de l'arrière-saison. Vous aussi, soyez patients, affermissez vos cœurs, car l'avènement du Seigneur est proche. »

Combien Jésus avait de la patience pour subir toutes les persécutions de la croix !

Le fruit de la patience est premièrement cette attente tranquille et persévérante de notre réunion avec le Seigneur dans la gloire. Cette attente, tout au long de notre vie, nécessite ce fruit de l'Esprit pour demeurer dans la foi chaque jour et jusqu'au bout.

La patience pour être persévérante est soutenue par la certitude de voir le but promis par le Seigneur. C'est avec patience que Dieu travaille à notre salut et à nous préparer à sa gloire.

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : fais mûrir ce fruit de la patience dans nos cœurs. Que nous restions comme un petit enfant sur le cœur de sa mère, confiant et aimant.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère douloureux :

LE CRUCIFIEMENT ET LA MORT DE JESUS

Fruit du mystère : Demandons l'Amour de Jésus et de Marie

Psaume 31,7 : « Je serai par ta grâce dans l'allégresse et dans la joie ; Car tu vois ma misère, tu sais les angoisses de mon âme. »

Après la mort, vient la résurrection. Dieu ne laissera pas son Fils dans le tombeau. Ce sera la joie immense de la Vie qui retrouve la vie.

Le fruit de la joie est un sentiment intérieur profond. C'est une émotion provoquée par l'acquisition ou l'attente d'une chose agréable. Il s'agit d'un sentiment de bonheur ou de contentement qui dure, dans les bons comme dans les mauvais moments. Quelqu'un peut vivre une situation pénible, mais quand même ressentir de la joie. Par exemple, après avoir été battus pour avoir parlé du Christ, les apôtres « s'en allèrent de devant le Sanhédrin, se réjouissant parce qu'ils avaient été jugés dignes d'être déshonorés pour son nom » Actes 5,41. Ils ne se réjouissaient pas d'avoir été battus, mais d'être restés fidèles à Dieu.

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : aide-nous à développer pleinement la joie, cette qualité de notre nouvelle personnalité en Christ.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

MYSTERES GLORIEUX

Jean 20,22 : « Après ces paroles, il souffla sur eux, et leur dit : Recevez le Saint Esprit. »

Premier mystère glorieux :

LA RESURRECTION

Fruit du mystère : Demandons une grande foi

Jean 14,27 : « Je vous laisse la paix, je vous donne ma paix. Je ne vous la donne pas comme le monde donne. Que votre cœur ne se trouble point, et ne s'alarme point. »

Confiance en la miséricorde toute-puissante de Dieu. Jésus, j'ai confiance en toi !

Le fruit de la paix spirituelle c'est savoir que peu importe les tempêtes et les vents de nos vies, le Dieu puissant et miséricordieux sera toujours avec nous. Celui qui a donné pour nous son fils unique ne nous laissera jamais tomber.

Comprendre cela nous aide à aborder différemment et plus calmement les différentes situations dans nos vies.

La paix de Dieu est donc une paix intérieure qui se manifeste à l'extérieur, et qui devant les situations nous donne de garder le sourire en ayant la ferme conviction que Celui qui ne sommeille ni ne dort est à nos côtés.

La paix de Dieu nous rassure que nous sommes délivrés de la mort éternelle, que désormais nous avons, grâce au sacrifice de Jésus, accès au trône de Dieu ! Ainsi donc, déclarés justes sur la base de la foi, nous avons la paix avec Dieu par l'intermédiaire de notre Seigneur Jésus.

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : fais-nous comprendre que la paix véritable habite nos cœurs, qu'elle résulte d'une communion sincère et profonde avec toi.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Deuxième mystère glorieux :

L'ASCENSION DE JESUS AU CIEL

Fruit du mystère : Demandons le détachement de la terre et le désir du ciel

1 Corinthiens 1,9 : « Dieu est fidèle, lui qui vous a appelés à la communion de son Fils, Jésus-Christ notre Seigneur. »

Matthieu 25,21 : « Son maître lui dit : C'est bien, bon et fidèle serviteur ; tu as été fidèle en peu de chose, je te confierai beaucoup ; entre dans la joie de ton maître. »

Restons fidèles à Jésus, il nous introduira dans ses demeures du ciel.

Le fruit de la fidélité est un trait de caractère communiqué par le Saint-Esprit. La fidélité sous-entend, la confiance absolue, la loyauté, l'honnêteté. La mise en pratique de ce trait de caractère est le fondement de relations paisibles, que ce soit dans le couple, dans la famille, dans l'église et aussi dans la société.

Dès que la confiance fait défaut entre deux personnes, c'est que l'on n'a plus foi en l'autre, sa fidélité est remise en cause. La relation est empoisonnée.

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : renouvelle notre fidélité en toutes choses, à nos engagements envers Dieu et les hommes. Que nous soyons des fidèles fidèles.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Troisième mystère glorieux :

LA PENTECOTE

Fruit du mystère : Demandons le zèle apostolique

Luc 6,45 : « L'homme qui est bon tire le bien du bon trésor de son cœur. Ce qu'on dit vient de ce qui remplit le cœur. »

Demandons ce fruit de la bonté qui nous fera ne jamais juger, mais aimer nos frères.

Le fruit de la bonté est l'opposée de la méchanceté et de la dureté de cœur. Ce fruit de l'Esprit dispose notre cœur à faire le bien, plus encore à faire du bien aux autres. La Bonté rend notre cœur généreux, soucieux du bonheur des autres, nous rend utiles aux autres, serviables et disponibles pour eux.

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : que nous développions ton fruit de la bonté, cette qualité du cœur à aimer notre prochain en lui faisant du bien.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Quatrième mystère glorieux :

L'ASSOMPTION DE MARIE

Fruit du mystère : Demandons une sainte mort

1 Pierre 3,4 : « Mais la parure intérieure et cachée dans le cœur, la pureté incorruptible d'un esprit doux et paisible, est d'un grand prix devant Dieu. »

Marie est celle qui incarne le mieux la douceur. Que notre Mère céleste nous fasse grandir en douceur.

Le fruit de la douceur est comme « une parure intérieure de grand prix », dont nous revêtons l'Esprit. Combien ce Fruit de l'Esprit est d'une grande importance pour notre vie intérieure. Il est écrit « Revêtez-vous d'entrailles ... de Douceur ».

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : comme des élus de Dieu, saints et bien-aimés, revêtons-nous d'entrailles de miséricorde, pleins de douceur envers tous les hommes.

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Cinquième mystère glorieux :

LE COURONNEMENT DE LA VIERGE MARIE

Fruit du mystère : Demandons la persévérance finale

1 Corinthiens 6, 12-13 : « Tout m'est permis, mais tout n'est pas utile ; tout m'est permis, mais je ne me laisserai asservir par quoi que ce soit. Les aliments sont pour le ventre, et le ventre pour les aliments ; et Dieu détruira l'un comme les autres. Mais le corps n'est pas pour l'impudicité. Il est pour le Seigneur, et le Seigneur pour le corps. »

Marie, la toute-pure est celle qui représente la tempérance. Que Marie nous octroie ce fruit de l'Esprit-Saint.

Le fruit de la tempérance est opposé aux excès. La tempérance implique l'idée d'une Vertu qui impose une règle de retenue, de discrétion et de modération dans nos choix face à la convoitise.

Ce fruit de l'Esprit-Saint modère les passions, les désirs de notre être et conduit au self-contrôle, prévenant de tout excès dans quelque genre de plaisir que ce soit.

Le fruit de la tempérance ou maîtrise de soi, concerne aussi notre volonté, c'est elle que la vie de l'Esprit en nous vient fortifier, la rendant capable de maîtriser tout le cours de notre vie. Contrôler ses actes, ses paroles, mais aussi et surtout ses pensées, voilà où commence la Maîtrise de soi.

Esprit-Saint, prie, en, avec et pour nous : que nous ne nous laissions asservir par rien. Aide-nous à avoir la maîtrise de nous-même, la force intérieure qui permet de contrôler tous nos sentiments, nos émotions, nos réactions

Notre Père, dix Je vous salue Marie, Gloire au Père, prière de Fatima

Prière finale

Père très saint, nous ne savons pas prier.

Accorde-nous ton Esprit-Saint : qu'il vienne en aide à notre faiblesse.

Père tout-puissant, tu as envoyé l'Esprit de ton Fils en nos cœurs pour dire « Abba ! »

Nous qui t'appelons Père, fais-nous tes héritiers dans le Christ.

Jésus, Fils de Dieu, tu as demandé au Père le Défenseur pour ton Eglise :

Laisse-nous conduire par l'Esprit de vérité.

Jésus, ressuscité d'entre les morts, tu as envoyé l'Esprit consolateur à tes disciples :

Qu'il nous rende prêts à témoigner pour toi.

Esprit du Père et du Fils, fais mûrir tous tes fruits en nos cœurs :

Patience, douceur, amour, joie, paix, bonté, fidélité, tempérance. Amen.